




Il dono della pàce 

La stella nella grotta di Betlemme dove è nato Gesù 

Ogni anno i cristiani rileggono 
e vivono i I messaggio di Natale 
"pace in terra agli uomini di 
buona volontà". La pace è un 
valore senza frontiere. 
Tutti la desiderano e la vogliono 
realizzare. La pace è necessaria 
per tutti, ma la pace è possibile 
per tutti ? Quando ci guardiamo 
attorno, leggiamo il giornale, 
guardiamo la televisione, ascol
tiamo la radio, prendiamo 
coscienza della reale situazione 
del nostro mondo. 
L'uso della violenza, nelle sue 
molteplici forme, potremmo dire 
che non diminuisce : la gravità 

A tutti i lettori 
l'augurio sincero di 

un Santo Natale 
e di un Felice Anno 
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della violenza sulle donne «il 
femminicidio», il dramma dei
bambini abbandonati, violentati, 
non rispettati nei loro fonda
mentali diritti, le tragedie dei 
«sans papiers», dei «r(fugiati» 
(Lampedusa) che sfuggono 
dalla misera dei paesi africani 
e del Medio Oriente. Molti di 
loro - 20.000 - 0110 morti nel 
Mediterraneo. Diverse malattie -
per esempio l'AIDS (135 milioni 
di ammalati nel mondo) - fanno 
tremare l 'umanità. 
Desideriamo accennare breve
mente al problema del ottosvi
luppo dei paesi del terzo mondo 
che non migliora. Con grandi 
difficoltà i paesi poveri cercano 
di diventare autosufficienti. 

li nostro mondo è diventato, 
ormai, un villaggio. 

Siamo sempre più interdipen
denti. Abbiamo bisogno gli uni 
degli altri. Non po siamo più 
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vivere isolati, emarginati. E' 
urgente e necessario un nuovo 
dinamismo, un impegno reale 
per uno sviluppo di solidarietà, 
di condivisione e di giustizia 
favorendo ed impegnandosi nel
la creazione di nuovi modelli di 
società, piccoli e grandi. 

In che modo? 

Questa strada la conosciamo tut
ti: pace, dialogo e fraternità. La 
pace è un dono, non è un pac
co natalizio, un regalo effimero, 
senza valore. 

Questo dono non piove per 
caso, o miracolosamente, dal 
cielo. E' affidato alla libera 
e responsabile scelta degli uo
mini, in parti-
colare «degli 
uomini di buo
na volontà.» La 
pace deve esse
re già in noi per 
poterla donare e 
trasmettere agli 
altri. 

La pace è l 'im-

La pace è l'impegno 
per la vita, per ogni vita 

Buon Natale 
a tutti coloro 
che sono creatori 
e portatori di pace 

pegno per la vita, per ogni vita. 

atale è la presa di coscienza 
che Dio ci ha comunicato la sua 
vita. Gesù, con il suo esempio, 
invita tutti noi ad impegnarci 
perché il sogno diventi realtà, la 
speranza porti il suo frutto. 
Buon Natale a tutti coloro che 
sono creatori e portatori di pace, 
"perché saranno chiamati figli 
di Dio". 

Antonio Simeoni 
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